

Palabras del conductor

- 1.—CONDUCTOR: es preferible llegar tarde a la casa que temprano al HOSPITAL. Despacio se va lejos.
- 2.—Sea Ud. el primero en encender los faros de su automóvil al anochecer. No permita que la noche lo sorprenda. No confíe demasiado en sus reflectores. Y si Ud. no bebe, será siempre el primero...
- 3.—"Hombre precavido vale por dos", dice el viejo refrán. Revise periódicamente la dirección y el sistema de frenos de su automóvil.
- 4.—Recuerde que la mayor parte

de los accidentes fatales y dolorosos del tránsito se producen cuando el CHOFER ha consumido bebidas embriagantes.

- 5.—Un solo trago de bebidas embriagantes perturba el equilibrio de los sentidos. Cuando maneje, evite ingerir bebidas alcohólicas.
- 6.—Y cuídese...! No pase en curvas a otro automóvil. Ello podría ser fatal.

Comisión de prevención de la Delincuencia

De EL CENTINELA

DESPIERTA HUMANIDAD!

Despierta de la ignosis en la cual por tantos siglos habéis estado sumergida, y si por un instante lográis correr el velo del ensueño, podréis comprobar que vais arribando, al más terrible precipicio de toda vuestra historia.

Vuestra mente interpreta, vuestra razón comprende, pero la conciencia adormecida en las profundidades del alma dopada por el confusionalismo religioso, y aletargada por las mundanas atracciones, rechaza la resurrección de las realizaciones positivas.

Tu entendimiento sentirá esta voz, y sabrá que es veraz pero en el sueño soportáis, resonará lejana, como algo sabido, que no nos atrevemos a enfrentar, y que nos resignamos a soportar, porque nos falta la lucidez de quien surge a la plenitud de la realidad.

Habéis progresado mucho, pero sin despertar de la milenaria pesadilla, os trasladáis por los aires mares y tierra, vuestra voz en el éter recorre las distancias, y de mil maravillas habéis rodeado el

cuerpo, pero no sabéis que andáis haciendo en este mundo limitándose a nacer, crecer y morir, pero sin averiguar a que has venido dónde estás, y que será de ti, más allá de la frontera que desconoces y que tan poco te preocupa, a pesar de que ahí reside la causa de tu existencia, y la razón de tu ser.

La inteligencia cumpliendo su función de acuerdo a las especulaciones mentales y canalizada hacia el círculo de lo material, no ha logrado trascender el plano de las formas, la ciencia sometida a las manifestaciones físicas, niega lo que no puede ver, medir o pensar, aunque no puede someter su propia vida, a ninguno de estos experimentos, y si ella le sugiere la existencia de algo que desconoce se abraza a los credos que le han hecho surgir sus mayores, dejando que terceras personas se encarguen de sus póstumas alternativas.

Quiere decir, que dedican la vida entera al polvo que forman sus cuerpos y no tienen un minuto de esa vida, para investigar y estudiar las posibilidades de la parte vital y consciente de esos mismos cuerpos, sin la cual no son más que tierra.

Al despertar las conciencias adormadas de quienes han encauzado sus conocimientos hacia la ciencia metodizada, comprenderán, el errado derrotero en que se han introducido con la inventiva de infernales máquinas, que alcanzan también a sus esposas, madres e hijos.

De esa forma, los indicados de cumplir el destino de esa sádica perfección de la conciencia humana, aprenderán a morir antes que servir de instrumento a la destrucción de millones de inocentes, haciendo reaccionar a los gobernantes del imperativo deber que todos tenemos, en esta hora crucial

por la que atravesamos. Sus méritos se fundamentarán entonces, en la iniciación de la lenta supresión del armamentismo, destinando las energías en ello utilizadas en la cimentación de una paz constructiva y creadora, transformando tanques en tractores, y fusiles en azadones.

Enorme y difícil tarea, no por los intereses creados, a vencer, pero ¿qué debe preocuparnos más que la salvación del género humano, que entraña en si nuestra salvación? Millones de años de sacrificios y experiencias han costado a la humanidad levantar los cimientos de esta civilización. Todo un riquísimo caudal de conocimientos están a punto de ser perdidos, si no reflexionamos hondamente en nuestras actitudes y hacemos comprender a quienes nos dirigen gubernamentalmente, del rol que les incumbe en la marcha de la humanidad, y del respaldo que lograrían de los millones de almas que están ansiosas de ver finalizadas una vez por todas las contiendas de discordia, venganzas y egoísmos.

Estas expresiones quizá indiferentes a criterio del escéptico, ridículas para el avaro e incomprensibles para el egoísta, no se verán tampoco superadas por el sectarismo religioso, que tiene ya el plan preestablecido sobre la vida, que en último caso disfrutará en —el más allá. Y si nos dejamos avasallar por ese sobrellevar metódico que es característico en la actividad mundana de hoy, sin detenernos a meditar sobre algunas de las verdades que creemos exponer llegará el día en que nos tocará percibir las irremediablemente sufriendo las consecuencias que trae aparejada, la transición violenta de los estados materiales y espirituales.

DEFENSA NACIONAL

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL.

Apartado 909 PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA No. 434

AYUDA MUTUA

Los hombres hablamos de ayuda o asistencia mutua, y suscribimos tratados comprometiéndonos a proteger determinados intereses. Rara vez asistimos voluntariamente a cooperar con el vecino; esperamos, por lo general, a que un convenio escrito nos obligue a hacer tal o cual cosa, para convertirnos de tal suerte, en esclavos de las fórmulas y en opresores de la conciencia.

La organización actual del mundo es egoísta. Cada hombre, cada distrito, cada país, formula proyectos basándose en lo que directamente le conviene; nunca —o rara vez— contempla las necesidades ajenas con el mismo interés que lo hace para lo suyo. Este proceder responde a leyes temporales —las de los hombres— distanciadadas muchas veces de toda equidad.

Las leyes deben mejorarse. Pero es necesario conseguir antes el mejoramiento del hombre. Hemos alcanzado grandes progresos científicos, pero la humanidad es presa de sufrimiento. Se siente per-

seguida. Se siente insegura. Los pueblos se arman, y se aíslan.

Aún existen hoy, casi en la misma forma que antes, todas las discriminaciones. Las de raza y religión se distinguen. Pero muchas otras estimulan también el antagonismo.

Siempre hemos proclamado que la única ley justa es la ley de Dios. Y que el hombre no hallará paz, si no abandona todas sus injusticias y se constituye en señor de bondad. ¿Es razonable que sigamos pensando estrechamente, ligados tan sólo a intereses de pequeños núcleos?

Si la humanidad es el pueblo de Dios, y nosotros somos parte de ese pueblo, comprendemos que el mundo es nuestra única patria verdadera. No somos más valiosos que la sociedad porque defendemos con calor los intereses de una patria pequeña que nos vio nacer, cuanto porque defendemos los derechos de la humanidad. El día que el hombre abandone el cascarón del materialismo en que ha alimentado sus primeros impul-

sos, y sienta en lo íntimo de su ser la fortaleza que emana de fuentes superiores, no se verá atraído, ni obligado, por las cosas que llamamos "ley" y "patria": pero será obediente con la ley de Dios, que le inspira respeto y amor para los semejantes.

El mundo puede ser una casa de hermanos. Sólo es necesario que el hombre se olvide en la posible de sí mismo —según lo advirtió Jesús— y que se interne sosegadamente en los dominios del espíritu, pensando en el bien de los demás. Entonces caerán todos los imperios del materialismo. Y el hombre, humilde como la razón, será testigo de que las divisiones y violencias no eran necesarias; podrá atestiguar que las bombas atómicas no hacían falta; podrá demostrar que la falta de vivienda, de alimento y de vestido, sólo existían donde faltaba AMOR.

Ayúdenos unos a otros. Y limpiemos nuestro corazón, para que Dios pueda entrar en él.

Virgilio Quesada R.

A ELLA

Por Roberto Imahlat

Me despreciastes; me hicistes sentirme inferior a todo ser humano y con esto te perdono. Te perdono porque te quise. Has sido la alegría de mi vida y nunca olvidaré tus caricias, porque el calor de tus brazos calentaba mi corazón hallando lo que tanto había buscado.

Nunca me había imaginado que mi ángel se transformara en un monstruo cruel. Nunca pensaba que al abrazarme pensabas en el otro. Y cuando en una noche fresca bajo los rayos de una luna tierna, tu sonrisa llegó a mis oídos lloré tan amargamente que los pájaros nocturnos, pensando distraerme cantaron un himno fúnebre.

Me acerqué, te miraba más bella que nunca. Te quedaste callada y comprendí que todo ha sido mentiras.

Lloré por tí y seguiré llorando en silencio porque mi amor ha sido grande y sincero.

Y a pesar de todo esto te perdono, te perdono porque te quise.

DE SOCIAL

DE CONSTANCIO C. VIGIL

Quienes buscan la felicidad en no trabajar son los que más se aburren y más se enferman. Inevitablemente caen en las espesas redes de las manías y de los vicios.

Cuando un enjambre de abejas llena de miel la colmena, en vez de renunciar a la actividad y vivir en la holganza abandona esa columna y forma otra.

Las abejas proceden en este ca-

so con mayor acierto que los hombres que miran el trabajo como un mal. Ellas saben mejor dicho, la naturaleza sabe, que la vida se malogra si se sale de las leyes naturales. Y no hay ninguna más inexorable que la que exige el empleo de las energías para la salud física y moral para la paz íntima, para la única felicidad posible.

POR QUE NO SE CURA EL CANCER

Una lesión en el alma, puede llegar a ser el terreno propicio para germinar una enfermedad cancerosa si el organismo arrastra a sus hendiduras los residuos ponzoñosos de las substancias hechas raíces profundas el terrible mal. En la obra respectiva de esta materia nos ocupamos de los venenos carnosos y de la vida antinatural de nuestra mal llamada civilización moderna.

Ahora, a pesar de lo que hemos mencionado como principales causas de la enfermedad, sin que nos extendamos más en el detalle, el cáncer como toda enfermedad crónica puede curarse si se trata a esta con las potencias curativas, de la misma naturaleza: agua, sol, alimentación natural, y el empleo en todos los casos de las fuerzas mentales del enfermo, no olvidemos que ninguna droga ni ponzoña curan, solamente la naturaleza es la que cura y repara lo averiado.

El agua además de ser un elemento esencial para el organismo fisiológico, lo mismo que el aire que respiramos, tiene sus virtudes curativas para la salud, porque es el agente terapéutico que estimula el funcionamiento de los riñones y a las demás glándulas

de secreción internas.

Las leyes de la naturaleza nos enseñan que las primeras formas de vida tuvieron nacimiento en el fondo de los mares por lo tanto, no es extraño que a los irracionales también les guía este natural instinto.

Ahora refiriéndonos al astro solar sabemos cuánto son beneficiosas sus radiaciones en los organismos enfermos, siempre que se trate de aplicaciones científicas, porque teniendo en cuenta que todo abuso que cometemos la naturaleza nunca se olvida de reclamar su reparación.

El error no está en la naturaleza sino en comprender sus leyes y acatarlas para vivir sin enfermar nos. La naturaleza nos ha proveído de todo, agua, sol, aire y vegetación pero la humanidad para satisfacer sus vicios sociales se desvía de su camino, vive artificialmente de alimentos prematuramente a causa de tanta ponzoña.

Para aclarar lo anteriormente expuesto vamos a explicar las causas del por qué el veneno de las carnes.

1º—Las materias que componen los cuerpos organizados son átomos que poseen vida y evolucionan

—Pasa a la Pág. DOS



INSPECCION NAVAL.—La Reina Isabel de Inglaterra inspecciona una de las unidades navales frente al Parlamento en Victoria, Columbia Británica. La Reina fue acompañada por el Teniente Comandante H. E. T. Lawrence. La Reina lleva a cabo una gira de 45 días por el Canadá.

EL HOMBRE REPTIL

Cuando las pasiones enardecen al hombre, las palabras ya no sirven para disimular los pensamientos. La educación artificial para interpretar lo que es como o punto, cede terreno ante la demanda imperiosa del momento reinante. Consientes acróbatas acarician; la cobardía con su grito alarman te se hace presente en los espectáculos divertidos. El público se entusiasma: largas carcajadas cuando observa, como se inflan los enanos morales alzando la bandera en honor del águila, para despistar sus abrazos con las víboras.

El hombre reptil ya nace con vocación vil; sus facultades, aptitudes, caren de valor; siente el complejo de inferioridad y quiere vengarse... Busca la provocación enreda a sus hermanos, y en las sombras festeja su baja. Se son-

ríe con satisfacción de su astucia: saber doblar la de los lobos disfrazados con cuero de cordero. La prostitución del alma hiede de lejos; es mucho más repulsiva que la prostitución del cuerpo. A su tiempo debido nadie queda en gañado...

¿Qué cómo es arrastrarse, complaciendo las conveniencias y qué penoso, pero glorioso es levantar vuelo peligroso en las esferas de la abnegación y sacrificio!

El espíritu noble de tantos maestros nos acompaña siempre, fortaleciendo nuestra voluntad para seguir luchando en nombre de conceptos bellos, elevados, humanos...

La farsa del hombre reptil termina pronto: muere por su propio veneno.

Pedro N. Molloff

Hermano hombre

DEBEMOS EDUCAR A FONDO A NUESTROS HIJOS

Quizá no haya nadie en nuestro país e inclusive en América, salvo Constancio C. Vigil, que más haya escrito y trabajado en favor de la educación del niño como nosotros. Nos corresponde el honor de venirlo haciendo desde hace más de treinta años en prensa, radio, folletos y tribuna con la finalidad de aliviar los inmensos dolores que siempre padece la humanidad por la ignorancia suprema de quienes traen hijos a la vida para luego tirarlos al arroyo o contribuir ellos mismos a degenerarlos con ejemplo y acción.

Si nos hubieran escuchado a nosotros y a Constancio C. Vigil hace 30 años, hoy no tendríamos que lamentar la consecuencia dolorosa que se hace presente en el Uruguay y en toda América. La delincuencia de la niñez y la juventud superando a la autoridad pública y a la propia población de cada país, todo por el hecho de DEJAR HACER y por no poner freno a la INMUNDICIA que se siembra en el cine satánico, en la revista de historietas y en las desagradables tiras cómicas. Todo ello agravado por la INCONSCIENCIA de la mayoría de los padres que alientan los instintos ancestrales de sus hijos proporcionándoles juguetes bélicos y muchos otros, iniciándolos en el vicio.

Hemos llegado ya al paroxismo de esa delincuencia alentada por una prensa venal y por cronistas mercenarios que obran desaprensivamente como MAESTROS DE CEREMONIAS y porque han encontrado en esa delincuencia juvenil una nueva y provechosa industria que explotar. Ello ayudado por autoridades flojas, por leyes benignas, por códigos inútiles, por abogados corrompidos, por un pueblo que solamente reacciona cuando el hecho está consumado, pero que no toma posición firme y enérgica en ningún momento para cortar por lo sano con el CRIMEN enraizado ya COMO UNA INDUSTRIA en el mismo seno de la sociedad.

Hace más de treinta años que venimos denunciando el peligro sin que nadie nos escuche; hace más de 30 años que clamamos por una educación a fondo de nuestros niños, por la enseñanza de principios morales en la Escuela Pública, en el Liceo y en la Universidad, por la cultura del alma del joven aunque no se lustren tanto las facultades mentales del individuo, que, al fin y a la postre solamente sirven para estafar a la sociedad y complicarle notablemente la vida.

EDUCACION es lo que se necesita, EDUCACION MORAL a fondo si es que se quiere evitar el avance del crimen, hoy enseñoreado de ciudades, villas y pueblos. EDUCACION MORAL y TRABAJO para forjar generaciones sanas y decentes, orientadas hacia el amor fraternal, hacia lo bello de la vida, hacia el arte, la producción y la abundancia. EDUCACION MORAL y TRABAJO para que dentro de 10 años nada más, haya desaparecido de raíz este azote de los criminales y asesinos de 15 años de edad. EDUCACION y TRABAJO para no tener que emplear la represión que es hija de los graves errores de los dirigentes públicos y de los padres desaprensivos.

EDUCACION y TRABAJO abundantes es lo que se necesita, educación y trabajo para que el niño y el joven tengan sus horas ocupadas en algo útil y constructivo para la sociedad en que viven y para que ellos mismos sean felices y puedan vivir en paz y hacer vivir en paz a sus semejantes.

¿Comenzaremos desde hoy esta obra de fondo?
Mauricio G. Obelar

EDITORIAL

Niños abandonados, son los hombres del mañana

Por nuestras calles durante el día o la noche, bajo el frío y los charcos del invierno, van callados y cabizbajos los hombres del mañana. Muchos de esos niños han sido criados en medio del dolor, desconocen el trabajo y la mayoría sólo piensa en la maldad, maldad adquirida desde sus pocos años por las malas compañías que los arrastraron a los vicios para llegar a ser sólo carne de galera. Esas hogar, ignorar el cariño de los padres o alguna peralmas vinieron al mundo a ignorar el calor de un sona que les tendiera su mano. La mayoría de esos muchachos no saben de cultura, fuman mariguana y van tras la rapiña. Ellos son felices viviendo de vagabundos, con malas compañías y bañándose en los ríos a todas horas del día.

Los niños abandonados que son los hombres del mañana, no tienen un hogar que caliente sus huesos, ellos van por la vida tras un mendrugo, sufriendo la pena y el dolor de haber sido abandonados. Pobres almas decimos nosotros, que pudieron haber sido felices si hubieran encontrado apoyo de sus padres. Pobres almas que van arrastrando por la vida el desprecio de la misma sociedad que los vio nacer. Ya hoy esa triste vida que se llevan, les puede cambiar como un milagro si ellos logran reformarse. Para eso es está formando la gran Ciudad de los Niños, para darles protección y formar hombres capaces de servir a nuestra patria. Ha de ser esa gran Ciudad de los Niños, la que le brinde apoyo a esas almas abandonadas de sus padres. Para terminar, sólo nos queda invocar el nombre de Dios para que esa gran obra se lleve a realizar para bien de los niños y de nuestra patria.

ALGO SE ESPERA

Alguna verdad escondida debe no puede destruir esta esperanza, existir en la firme decisión humana que es prueba decisiva de la inna de estar lo más posible sobre la mortalidad espiritual; esta esperanza que resplandece majestuosa

Algo se aguarda como resultado y soberana sobre la duda y la afie de la duración de tan accidentado ción.

Y mientras la inteligencia no com el cuerpo, puesto que el cuerpo prende para qué es el dolor de vise acaba. Algo cuyo valor supera vin el hombre, obedeciendo a un a los desencantados y que se sabrá poder superior a su comprensión, después. lo acepta, lo padece y lo prolonga

La razón, impotente, para expli-cuanto puede. car tal beneficio que se aguarda. **Constancio C. Vigil**

CALZADO DAMARIS

75 al SUR DE LA IGLESIA LA DOLOROSA
Ofrece calzado para niños, Señoras y hombres
a precios módicos. Zapatos hechos a mano por expertos operarios.

Reparación de calzado a mano

Seriedad, buen trabajo y cumplimiento

¡Atención! TALLER MECANICO DE ARISTIDES FLORES

Situado 350 vs. Norte de la Botica Oriental
Teléfono 5980
SOLDADURA ELECTRICA Y AUTOGENA
ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE TORNO,
CEPILLADORA

Te hablo a tí mujer

MUEBLES DE EMERGENCIA

Como decía, amigas mías; adorna el frente de tu casa, sin profusión; planta una enredadera — si te está permitido; procura que no se desarrolle mucho recortándola constantemente y arregla tu salita (si es que tu casa es tan amplia como para formar una sala independiente de las demás habitaciones) no le hace que no tengas muebles apropiados. Yo te voy a dar una idea contándote como he arreglado mis habitaciones en los distintos lugares donde he vivido.

Cuando llegué a Tetela del Oro o Ttelela de Ocampo, por no tener la seguridad del tiempo que iba a tardar en dicho lugar, no llevé muebles, y encontrando que me alquillaron una casa bastante grande, sólo me concreté a ocupar cuatro piezas.

La primera era muy grande, de la que hice sala. Después de limpiar muy bien las paredes, lavé el piso que era de ladrillo cuadrado, después, fui pintando únicamente medio ladrillo — esquinado — con una solución de congo rojo y cola, y resultó que dió un efecto muy simpático.

Con cuatro cajones de jabón, formé el sofá; después de unirlos, puse sobre ellos zacate para formar un asiento algo suave temporalmente y después los vestí con una telita floreada corriente, sin ser muy llamativa, con pliegues un poco abundantes en la falda; un sólo cajón, de la misma medida a los lados del "sofá", igualmente acoginado y vestido, formaron los sillones; uno, vestido igualmente pero sin "cojín" fue la mesa y en su centro un florero corriente al cual le puse unas rosas color salmón apacible en papel crepé, que yo misma hice.

Para las paredes rápida me

prse a hacer un cuadro en tela color crema, con una muñeca en el centro; la cara, las manos y los pies, borados al pasado; la vestí al parche, y con una tira de seis centímetros de ancho del mismo color del vestido y plegada en sus orillas a lo largo, pegada en todo el rededor del cuadro, le formé el marco; la clavé en la pared arriba de donde estaba el "sofá" y unos zarapitos santaneros de treinta y cinco centímetros de largo por dieciocho de ancho los clavé en la pared hasta donde alcanzaron los seis que tenía, a una distancia de metro y medio, completaban el decorado.

Puse en las ventanas unos visillos blancos de organdí corriente, recogidos por la parte superior de un solo lado (el lado del marco de la puerta) y extendidos en la parte inferior a todo lo ancho que daba el vidrio y cruzados.

Esto daba una buena apariencia a la casita, que solo de verla por fuera se imaginaban que por dentro estaría muy bien confortada. Esta es una sala improvisada con muebles de emergencia.

Ahora, si tú tienes muebles de sala, tu trabajo será menos; entonces procurarás que estén siempre limpios, dale de vez en cuando una manita de barniz; y aunque tus muebles sean corrientes, procura usar barniz de muñeca, porque resulta a la postre, más económico porque da mayor vista, resiste más y se limpia con más facilidad que los barnices corrientes. Nunca dejes que las patas de los muebles, se manchen con la jerga del trapeador; pásale cada vez que pue das un trapito húmedo en aceite, y, hasta el próximo número, amigas mías.

(De "Orientación")

PENSAMIENTO DE MORAZAN

Ni el oro del Guayapé, ni las perlas del golfo de Nicoya, volverán a adornar la corona del Marqués de Aycinena; ni el pueblo centroamericano verá esta señal aprobiosa de su antigua esclavitud pero ni alguna vez brillare en su frente este símbolo de la aristocracia; será el blanco de los tiros del soldado centroamericano.

Un pueblo que rompiendo las cadenas de la esclavitud se arroja, digámoslo así, de repente en el camino de la Libertad; no puede marchar sin tropiezos por él, sino buscando la educación, el cultivo de su inteligencia e instruyéndose en el cumplimiento de sus deberes.

Jamás se emprende una obra con hombres forzados. De cara al enemigo, marcha de frente y romped sus líneas con desprecio de la vida y nadie quede en esta retirada sino tendido por la muerte.

Me alejo pues; no por cobardía sino por el mismo sagrado deber con que el destino tiene atado el hilo de mi existencia al porvenir de Centro América. Allá en mi des

tierro voluntario sabré esperar el tiempo necesario para que los amigos demuestren con los hechos la sinceridad de sus propósitos de reconstruir bajo menores bases la unidad de Centro América. Yo, mientras tanto, sobre otras playas; y bajo otro cielo volaré por el destino de esta patria que llevo dentro de mi corazón como algo que le es inseparable y que no puede finar sino con la muerte. Si mi destierro, la pudiera engrandecer tal como lo he soñado en mis delirios, queden en buena hora los que me persiguen al frente de sus destinos. **De "PRISMA"**

SUSCRIBASE A DEFENSA NACIONAL

POR QUE NO SE CURA.....
—Viene de la Pág. PRIMERA

nan a través de diversas transformaciones en los cuerpos orgánicos sean vegetal, animal o del hombre, sigue cada uno la escala para gún los grandes evolutivos del lelamento a cada especie, pero se consciente, o del subconsciente (tratándose de los cuerpos animados) éstas materias al disociarse por descomposición de los cuerpos atómicos están a nivel de evolución con los del animal.

Ignacio Bastillo

— LA — SEDERIA MAX TEITELBAUM

Avenida Central,
frente al Mercado
costado Sur
IMPORTACION
DE
MERCADERIAS
—
VENTAS POR
MAYOR Y MENOR
Tel. 3956 - Ap. 903
San José, Costa Rica

HABLEMOS DEL LENGUAJE

Mezquita

Cualquiera pensará: esta palabra tiene que ser de origen árabe. Y sí que lo es. Pero si hubiera venido al castellano directamente, con toda seguridad tendría otra forma. Aunque su última fuente es árabe, "mezquita" vino a las lenguas europeas por conducto del armenio lengua que parece muy lejana geográficamente. Pero así es de tupida la estrecha red que une a los idiomas más distantes.

Ananás

Una de las más regaladas frutas nativas de América es la piña o ananás. El primer nombre es simplemente adaptación del que tiene en castellano el fruto del pino. Ananás es nombre indígena americano. Procede de la lengua guaraní, que todavía hablan casi todos los paraguayos y algunos argentinos y brasileños.

Maraca

Podría traerse aquí una lista bastante importante de vocablo de origen caribe. Los primeros americanismos del castellano eran precisamente caribes o araucanos. Pero hemos preferido "maraca" por ser uno de los términos más extendidos modernamente por el

mundo. Casi todas las lenguas modernas han tomado este término, por la enorme difusión mundial de la música tropical.

Cerveza

Los romanos, que como buenos mediterráneos eran aficionados al vino, usaron ya la palabra "cervisia", que al cabo de los siglos se ha convertido en la "cerveza" de nuestra lengua, pero no la inventaron. Tomaron la palabra y la bebida de las Galias. Es, pues, término de indudable origen galo.

Malón

Esta palabra, muy conocida en los países meridionales de América, aunque menos difundida en otras partes, es de origen araucano. Significa "irrupción o ataque inesperado de indios".

Chantar

"Al que le toque el guante que se lo chante" dice una frase popular. Ese verbo "chantar" es un portuquesismo, y tiene en castellano un verbo gemelo, aunque con significación algo diferente, "plantar". Hay que presentar excusas por haber olvidado hasta ahora a un idioma tan vecino al español (en Europa y también en América).

JULIO DEL VALLE G. e HIJOS

PLATERIA — JOYERIA — ORFEBRERIA

Cartago, Costa Rica

Los trabajos más artísticos y mejor acabados de Costa Rica

550 varas al Este Estación Ferrocarril

LA NATURALEZA Y LOS NIÑOS

LOS QUE HAYAN tenido la suerte de llevar a un niño en un paseo por el campo, habrán observado con deleite y sorpresa de la manera que esa criatura ha jugado, reído y gozado...

Los niños son la parte más pura y hermosa de la naturaleza, con su gran mundo de pequeñas cosas que ellos realizan felices de sí mismos dando a los grandes el privilegio de presenciar la maravilla del crecimiento.

Los niños se identifican con los pájaros y las flores, los árboles y el cielo, el campo y los animales... todo aquello que forma el mundo al aire libre. Esa herencia milenaria que les pertenece es la escuela donde los niños aprenden sin maestros. Porque los niños son dueños de la naturaleza, hay que dársela sin reservas.

La primavera y el verano son tiempo ideal para dar a sus hijos ese magnífico tesoro y ponerlos humo de chimeneas, automóviles, cara al cielo, lejos de edificios, ruidos estridentes y molestias de toda índole que parecen ser parte básica de todas las ciudades. En el campo, en la playa o en la montaña, los niños usarán sus voces y cuerpos sin restricciones de ninguna especie... Sus ojos aprisionarán ávidamente las riquezas

del panorama, y sus oídos se acostumbrarán a las voces de la Naturaleza, voces distintas en el inigualable lenguaje de las cosas de la tierra.

Lleve a sus hijos de vacaciones y si eso no es posible, prepáreles un picnic; deje que gocen a sus anchas y no les reprima; no tema. Ellos nacieron para correr y saltar de la misma manera que sus hermanos, los pájaros, para volar y los peces para nadar. Los niños conocen su elemento y se desenvuelven en él con la pericia de expertos...

Los niños necesitan alimentos, limpieza y cariño... pero también es primordial para su buen desarrollo físico y espiritual, jugar y reír.

Las experiencias recibidas en la niñez son inolvidables y son las que forman el carácter, y está comprobado que el ser humano al llegar a la vejez, olvida cosas que ha visto u oído momentos antes, pero puede recordar nítidamente su vida... Esos recuerdos son los pasajes de los primeros años de que hacen a los hombres tristes o alegres... amigos del mundo o eternos resentidos de la humanidad...

Deje que sus niños disfruten de las delicias de la naturaleza.

CACAO "CARBALLO"

El único elaborado por la

FLOR DEL CAFE

Cartago — Pasaje Masís — Apartado 205
SOLICITELO EN TODAS PARTES

HERALDO SOCIAL

Marcialito Barrientos Quirós



Saludamos en esta ocasión deseándole muy larga vida y mucha ventura en los años venideros, a nuestro ahijado Marcialito Barrientos Quirós, quien con toda alegría celebra la grata fecha de sus cuatro años de edad. Marcialito es hijo del recordado caballero don Marcial Barrientos Rodríguez, de grata memoria, y de doña María del Carmen Quirós de Barrientos. Madre cariñosa y buena quien con toda paciencia viene dándole calor a sus hijos para que sigan por el buen camino. Nuestro saludo lo hacemos extensivo a sus hermanitas Sandra y Carmen María, también saludamos con todo el corazón a su estimable madrecita doña María del Carmen de Barrientos, su abuelita doña Mercedes Flores de Quirós, doña Delina Flores y demás familia.

DON GUILLERMO ARANA ROSALES

En estos días cumplió su primer aniversario de su muerte el recordado amigo, don Guillermo Arana Rosales, muerto a temprana edad cuando todo en su vida le sonreía entre el cariño de sus tiernos hijos y su buena compañera. Fue el fin del destino inexorable que le esperaba o sea el sarpazo cruel de la parca infame y traicionera que va robando poco a poco la dicha y felicidad de nuestros hogares. Para tanto dolor solo nos resta tener paciencia, ya que todo lo que nace debe de morir porque a eso se llega a esta tierra donde es ilusión, como las bellas y frescas flores que pronto se secan con los rayos del sol. Reciban todos sus familiares la renovación de nuestra más sentida condolencia en especial su señora madre, su estimada esposa e hijos, y su estimable hermano don Gonzalo Arana gran amigo de nuestra casa, su estimable señora, hijos y demás familia.

NISITA MAYRITA BLANCO JIMENEZ

Le hacemos llegar un saludo muy especial a la bella muñeca Maryrita Blanco Jiménez quien ha celebrado dos primaveras llenas de alegría y encanto. La preciosa niña es hija de nuestros buenos amigos don Raúl Blanco y doña Lyliam Jiménez de Blanco. Con motivo de esta fecha familiar el hogar Blanco Jiménez se vió muy visitado por todas sus amistades. "Defensa Nacional" al saludar a sus padres, desea también para su simpática hijita muy larga vida y un cúmulo de felicidades.

DON RAFAEL MEDAGLIA

Ha salido para Europa en vía de descanso, nuestro gentil amigo don Rafael Medaglia a quien despedimos con todo cariño deseándole un feliz viaje.

AIDA ROSA SEGURA CALVO

Ha sido bautizada la bella mu-

ñequita nacida en el hogar de don Carlos María Segura y su estimable señora doña María Isabel Calvo de Segura. Habiéndose impuesto el nombre de Aida Rosa Segura Calvo. Nuestros amigos Segura Calvo tienen su residencia en la ciudad de Las Brumas hasta donde les hacemos llegar un afectuoso saludo deseándoles muchas felicidades para ellos y su nueva heredera.

SRTA. ANA MARIA ARTAVIA

Saludamos aunque tarde a la simpática señorita Ana María Artavia hermana de nuestro buen amigo don Chente Artavia. En ocasión de haber celebrado la grata fecha del día de su santo. Deseándole muchos años de dicha y de felicidad.

DOÑA CARMEN DE PACHECO

Con todo respeto y cariño hacemos llegar nuestro saludo a la gentil señora doña Carmen de Pacheco. Esposa de nuestro buen amigo don Miguel Angel Pacheco. La gentil señora se ha visto muy festejada con motivo de la celebración del día de su santo. "Defensa Nacional" le desea dichas y triunfos interminables al través de su vida.

DON DAGOBERTO CRUZ

De los Estados Unidos ha regresado nuestro gran amigo don Dagoberto Cruz, Comandante del Cuartel de Cartago. "Defensa Nacional" le presenta un atento saludo de bienvenida en unión de su estimable señora y demás familia.

DOÑA ROSENDA VIUDA DE VEGA

Se encuentra enferma la estimable señora doña Rosenda viuda de Vega, que recupere pronto su salud son nuestros mejores deseos.

SRTA. MARIA DEL CARMEN MONTERO FARINE

Aunque un poco tarde hacemos llegar nuestro respetuoso saludo a la gentil señorita María del Carmen Montero Farine, residente en la ciudad de Cartago. Quien ha celebrado la grata fecha del día de su Santo. La gentil dama es hija del hogar de nuestros buenos amigos don Florencio Montero y su apreciable señora doña María Farine de Montero.

La señorita María del Carmen se vió muy festejada con motivo de la celebración del día de su santo por parte de sus familiares y amistades. "Defensa Nacional" también la felicita deseándole muchos años de vida en compañía de toda su familia.

DON MARIANO MORA SOLIS

Es para nosotros motivo de inmenso dolor, la ausencia del recordado amigo don Mariano Mora Solís. Persona que fue apreciada por sus grandes virtudes. Hombre honrado y cumplido sólo supo captarse las simpatías de sus patrones y compañeros quienes pusieron siempre en él toda su confianza. Descanse en paz el buen amigo. Reciban sus familiares nuestra más sentida condolencia.

Ofrenda a la memoria de mi hermano Guillermo Arana Rosales, al cumplir el primer aniversario de su fallecimiento.

ADIOS HERMANITO

La media noche se acerca...
Es un domingo fatal...!
De allá de ultratumba
me llega el aviso.
Tu mano serena y robusta
se acerca a mi lecho diciéndome adiós.

Tú fuiste mi hermano querido
con quien compartiera alegría y dolor.

Una viejecita de cabello blanco,
conciliar el sueño pretende entre tanto.
Pero es imposible, porque como madre!
Presiente en su pecho la infausta noticia.

De pronto!, tocan a mi puerta
con golpes nerviosos...!
Una voz quebrada me llama,
Y en tono dolido me dice y exclama!
Ay Chalo!, Memo está muy grave!
Se ha dado un balazo y se muere, se muere!

Me incorporo y corro!, llego al hospital...!
Pero ya es muy tarde...
mi hermanito expira..., y ya se nos va...

Es la madrugada, se acercan las tres;
triunfa la Parca otra vez,
y en silencio misterioso
cubre con manto luctuoso
tu cuerpo inerte y ya frío.

Adiós Hermanito Querido!
Al llamado de Dios has acudido
y hágase su santa voluntad.

Dios sabe aquilatar los sentimientos
y el valor de los nobles corazones;
por eso te llevó a su seno,
para apartarte de los pecadores
y elevarte en alma, puro...
Allá..., a su Mansión del Cielo.

Gonzalo Arana Rosales

SRTA. ROSANNA BIANCO

Saludamos a la gentil damita Rosanna Bianco, quien ha regresado de Italia. La gentil damita es hija de nuestro gran amigo don Francisco Bianco y su estimable señora.

DR. DON BERNARDO CARTIN MONTERO

Sigue mejor de salud el Dr. don Bernardo Cartin Montero, quien se encuentra de nuevo al frente de su consultorio. Celebramos su mejoría a la vez le hacemos llegar nuestro saludo.

DON GONZALO AVENDAÑO E HIJA

Han salido en vía de negocios

para los Estados Unidos nuestros gentiles amigos don Gonzalo Aven-
daño y su simpática hija a los que les deseamos un feliz viaje.

RODOLFO BRENES E HIJO

Con motivo de haber cumplido nueve años, le hacemos llegar nuestra felicitación al aventajado joven Rodolfo Brenes, hijo de nuestro particular amigo don Rodolfo Brenes y doña Berta de Brenes.

LIC. DON ALFREDO VOLIO MATA

Sigue mejor nuestro buen amigo don Alfredo Volio Mata, Gerente de la Caja del Seguro Social. Celebramos su mejoría.

OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Agricultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

EL SEMILLERO

Apartado 783 - San José

Flores, más frescas y perfumadas

LAS CONSIGUE:

EN JARDINERIAS,
Costa Rica, Bellas Artes
El Porvenir y El Jazmín

Solicítelas a los teléfonos

2499 — 3597 — 1221 — 2680

RECUERDO

Recuerdo a mi madre idolatrada,
sus horas de pesar,
recuerdo cuando llegaba la alborada:
las gaviotas jugando en alta mar.

Te recuerdo tantas veces, madre mía,
que me hace sufrir tanta tortura,
que mi alma se llena de amargura
y más triste se vuelve mi poesía.

Recuerdo tus cariños y caricias
en mis horas de tristeza y soledad,
recuerdo cuando dabas tus primicias
y a los pobres hacías la caridad.

Me recuerdo que dijiste cierto día:
sigue el camino honrado de tu senda
porque en la vida abunda la falsía,
y cuesta mucho encontrar quien nos comprenda!

JOSE FERNANDO BARRIENTOS RODRIGUEZ

BOTICA UNIVERSAL

Lic. RICARDO ARIAS

— Teléfono 2182 —

Especialidad en el despacho de recetas. Recuerde que en nuestro despacho encontrará APIDERM "JALEA REAL ALEMANA".

Y para sus canas, la ya conocida Colonia "Karelia"

Dirección 100 norte del Banco Nacional.

Atenta comunicación que recibimos de Buenos Aires Argentina

LA EMPRESA

EDITORIAL ATLANTIDA

Nos comunica lo siguiente:

A partir del próximo lunes aparecerán en sus días habituales las revistas de la Editorial Atlántida, "Billiken", "Para Ti", "El Gráfico", "Atlántida", "La Chacra" y "El Gólfier Argentino", por haber sido subsanado el inconveniente que provocó la interrupción transitoria de esas publicaciones.

DEFENSA NACIONAL con todo gusto les avisa a todos sus numerosos lectores de Costa Rica.

SASTRERIA LONGHI

Trajes

para

Caballeros



75 VARAS AL ESTE DEL TEATRO ROXY
SAN JOSE, COSTA RICA

CARTA A MI HIJA

Si la muerte no llega antes, Aixa, hija mía, un día tendrás diez y ocho años y las facultades intelectuales plenamente desarrolladas que te permitirán discernir entre el bien y el mal, la ternura y el dolor, el odio y el amor, la sinceridad y la hipocresía y en tu alma, libre ya de las nieblas de la infancia y la niñez, empezarán a florecer en firme los sentimientos y te hallarán frente a la vida.

Un día perdida entre los papeles de mi archivo o los libros de mi biblioteca, encontrarás esta página que ahora, cuando sólo cuentas un centenar de días de vida, escribo para ti. Llevada del amor filial o de la curiosidad, habrás de leerla y en tus ojos aparecerán las lágrimas al enterarte de lo que para mí y para tu madre significó tu llegada al mundo, tu despertar ante el milagro esplendoroso del día y la caricia tibia del sol.

Al terminar de leer el último párrafo, la postrera palabra, la suave niebla de las lágrimas habrá hu medecido tus ojos y de tu pecho se escapará como un suspiro, como un lamento, quizá como una plegaria, la frase rebosante de ternura que sintetizará todo tu mundo interior: "Mi padre fue un hombre bueno, mi madre una santa". No soy capaz de imaginar nada más bello que una frase así en labios de mi hija, ni menor pago para mis pasados sufrimientos.

Porque yo, hijita sufrí y lloré

por ti aun antes de que llegaras al mundo. Esta confesión te la hago a ti con orgullo. Fueron las más lágrimas arrancadas por el dolor y por la desesperación, lágrimas de hombre maduro que en cuarenta y dos años de vida ha probado ingratitudes y desengaños, y, a pesar de todo, ya en la mayoría de edad, sólo recuerda haber llorado por ti.

Llorando se descansa. Esta es una verdad que a los diez y ocho años ya tendrás comprobada. Mien tras tu madre sufría los dolores físicos del alumbramiento, tu padre sufría los dolores morales de la espera. Horas amargas, horas trágicas que estrujaban el corazón con rabia y dibujaban en la frente las pálidas arrugas de la desesperación, y cuyo único antídoto era el suave fluir del llanto y los estremecidos espasmos del sollozo. El dolor que atosigaba mi alma en esos momentos era sincero porque veía a tu madre acercarse a los países de la muerte mientras en su vientre tu pequeña humanidad había cesado todo movimiento rendida en la lucha y las esperanzas de que vivieras quedaban reducidas al estrecho campo de una plegaria a Dios.

Las primeras lágrimas que bañaron tu cuerpo, Aixa, fueron mis lágrimas. Y con cuánto orgullo las vertí. Un cuarto de hora después de tu llegada al mundo, al recibirte en mis brazos, me fue imposible contener la emoción que me

embargaba y estallé en sollozos, tan quedos, tan dulces, que ellos fueron para mi espíritu como un baño de serenidad del cual salió limpio de impurezas, pletórico de ternuras nuevas, de inéditas emociones. Te estreché contra mi corazón y me sentí feliz.

Si cuando la naturaleza anunció tu llegada al mundo la felicidad que sabíamos de nuestra prolongación en el tiempo y el espacio, con creces pagamos esos momentos espléndidos. Ahora, cien días después, cuando tus manecitas inician las primeras rudimentarias caricias y tus ojos grandes se abren lelnos de esa suave ternura que sólo se observa en los ojos de los niños y en tus labios se dibuja el milagro de la sonrisa, el sufrimiento de otrora es apenas un recuerdo borroso que no logra empañar los limpios senderos de mi afecto.

Cuando tengas diez y ocho años, Aixa, y leas esta página encontrada al azar entre los libros de mi biblioteca estoy seguro que sabrás comprender el inmenso caudal de ternura que fluye de mí hacia tí y encontrarás en lo más secreto de tu corazón las palabras más tiernas para dedicarlas a la evocación de tu recuerdo y en tus labios florecerán trémulos, palpitantes, los dos vocablos que encierran en su implicidad toda la belleza, toda ternura del corazón humano: **PA- Rodolfo Jaramillo Angel**

¿SABIA UD...?

...que la República Federal de Alemania importó en 1951, 969 toneladas de productos farmacéuticos de todas partes del mundo y que en el mismo año exportó 993 toneladas de productos farmacéuticos a los países latino-americanos?

...que el año pasado se destinaron a Iberoamérica un 14 por ciento de las exportaciones alemanas de cochecitos para niños?

...que el Brasil adquirió, en 1951, en Alemania la misma cantidad de revistas y periódicos que los Estados Unidos de América (unos 54.000 kilos), mientras que las exportaciones de papeles de música al Brasil no alcanzaron sino la décima parte de las compras de Estados Unidos, y que esta comparación no arroja para mapas sino la centésima parte de la cantidad adquirida en la República Federal por los Estados Unidos?

...que se destinaron a Sudamérica más o menos la tercera parte de las exportaciones de vidrio inastillable efectuadas por Alemania en 1951?

...que el Uruguay importó en 1951, 1574 bañaderas de la República Federal y de esta forma alcanzó la cifra más elevada de las exportaciones alemanas de este artículo a ultramar?

...que Chile, fue después de los Estados Unidos, el comprador

más importante de agujas de coser fabricadas en Alemania, y en 1951 importó tan sólo de Alemania 2367 toneladas de agujas de coser, que es Brasil figura, con una importación de 2100 toneladas de agujas de coser alemanas, en el cuarto lugar, después de la India entre los compradores de agujas de coser fabricadas en Alemania?

...que el Brasil, que en 1951 adquirió el 11 por ciento de total de las exportaciones alemanas de agujas para máquina de coser, fue el más importante de los compradores de este artículo?

...que durante el año pasado se destinaron a los países iberoamericanos 4587 unidades o sea el 17,3 por ciento de las exportaciones alemanas de máquinas calculadoras?

...que la Argentina adquirió en 1951 más de 3 millones de lentes para gafas absorbiendo de esta forma más o menos el 25 por ciento de total de las exportaciones alemanas que se elevaron a 12,3 millones de lentes, resultando casi uno de cada diez habitantes de la República Argentina lleva gafas de fabricación alemana, mientras que, por otra parte, la exportación alemana de lentes para gafas a los demás países latinoamericanos no pasó de un millón de lentes y que Iberoamérica adquirió, con todo, más o menos la tercera parte de las exportaciones alemanas de dicho artículo?

MESA REVUELTA

CONSULTA

Un hombre muy pobre consulta al médico de guardia en el hospital.

—Doctor — le dice — usted tiene que ayudarme. Fíjese que yo me trague una libra esterlina hace quince años.

—¡Dios mío! — exclamó el médico — ¿Por qué ha esperado usted quince años? ¿Por qué no consultó al médico el mismo día que se tragó esa moneda.

—Para decirle la verdad, doctor replicó el infeliz — yo en ese entonces no necesitaba dinero...

IDEOLOGIA

—Me voy de este hotel, señora:

—Por qué?

—Por cuestión de ideas. Ud. quiere que le pague "religiosamente"... y yo soy ateo.

REPROBADO

—Oye, papá, qué quiere decir un RE antes de la palabra?

—Pues significa más, doble. Por ejemplo. Re-fuerte quiere decir muy fuerte. Re-bueno, muy bueno.

—¡Ah!, entonces me tranquilizo.

—¿Por qué?

—Porque mi Certificado dice: Reprobado.

FABRICA DE PRODUCTOS DE HULE Y LATEX

MARIO ARCE C.

Teléfono 1243

75 varas este Teatro Líbano Ofrece a Ud. al por mayor y detalle:

- Amortiguadores de hule para maquinaria y automóviles.
- Puntas de hule para muebles de metal en varios tamaños.
- Llantas para juguetes varios tamaños.
- Llantas para triciclos varios tamaños.
- Puños para velocípedos varios tamaños.
- Tacos para muletas, puños y pedales para motocicletas.
- Puños y pedales para bicicletas.
- Chupones para biberón de latex en varios tamaños.
- Paletas mata moscas con aro de hule, bombas o globos de latex en varios tamaños.

Boletín Informativo de "Defensa Nacional"

Señores patentados Sus refrescos y cerveza, solicítelos al teléfono Traube 1363 y 2096

TAXIS VARGAS MALAVASSI — 7164 —

Compre en las casas que anunciamos

Suscríbase y anuncie en DEFENSA NACIONAL un periódico sin color político, diferente a todos. Lucha por la cultura y la moral de Costa Rica.

PARA MEDITAR

De los pasos que en el mundo haz dado, no lleves cuenta, pero de los actos en que tu voluntad, ha flaqueado, tenlos presentes para la finalidad de tu vida.

El sol se infiltra a través de cualquier rendija, los pensamientos nobles encuentran la forma de entrar en cualquier cerebro, por errado que esté el que lo recibía.

Cuando sopla el viento ninguna cabellera permanece peinada, con los pensamientos revueltos, ninguno anda derecho, aislados con sereno juicio, y saldrás vencedor.

El frasco de perfume lleva su marca y nombre, pero no se conoce su calidad mientras no atra-

viesa la zona del olfato.

Si en la lápida que cubre tus despojos mortales, hay un elogio no siempre merecido, y lo cubren flores del recuerdo, porque no grabar en el alma, elogios de verdad, cubriendo con flores de agradecimiento sus realizaciones. Eso será imperecedero.

Si un grupo de ciegos, acostumbra andar por un camino libre de obstáculos, y un día alguien coloca una piedra, tropezarían y disgustados pensarán mal de sujetos mal intencionados, y no de sus defectos que es la causa principal.

ALMA

De Tribuna Fraternal, — Montevideo, Uruguay.

CAMARADAS

Comadrita, se me ha ocurrido una idea... Pienso poner una fábrica de cepillos. Qué le parece?

—Muy buena la idea Compadre. Pero...? Yo le aconsejaría mejor, no lo pusiera.

Comadrita, Por Dios, que dice usted? Qué no? Qué fracasará con mi negocio Comadre? —Pueda que sí Compadre. Pues esos artículos se cotizan al menudeo, y la plaza está surtida... y más que surtida abarrotada. Además, le harán la guerra Comadrita, porque usted sabe que el que no tenga el ombligo en terrado aquí la ve prieta, así es que busque otro negocio que le reporte más. Le repito Cepillos abundan en esta ciudad.

Meditaciones

—Hasta las mujeres más espirituales llevan dentro un estómago, un hígado, y a veces, ¡hasta un niño!

—Una mujer vestida de seda es como un capullo de mariposa, por fuera seda, por dentro... se...dá.

—Según tenga fe o no, el moribundo se agarra a su crucifijo o a una almohada.

—A las mujeres las aduce que se les seduzca.

—En la seducción el hombre que usa gafas fracasa siempre, porque el cristal es un aislador.

—Las mujeres hermosas no pueden tener amigos.

—Nada obliga tan poderosamente a una mujer a tratar bien a un amante, como la competencia de una rival.

—No es posible que haya amistad entre dos mujeres hermosas.

De SOCIAL, Honduras.

Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

SUS TRABAJOS DE MECANICA POR MAS DIFICILES QUE SEAN recuerde ahora y siempre:

TALLER MECANICO DE GONZALO ROJAS

En San José, Calle Paso de la Vaca. Bomba Moya.

Tanques, fundición, portones, barandas, soldadura eléctrica y autógena y trabajos de torno.

TALLER MECANICO

de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena — Torno — Arañas — Faroles — Verjas de hierro — y —

Coloniales

CEPILLADORA PARA METALES

300 varas al Norte de la Panadería Musmanni TELEFONO 6006

LA SASTRERIA

EL MEJOR ESTILO

De Nautilio Sánchez L.

Avisa a su culta y distinguida clientela, que se ha

trasladado a su nuevo y elegante local 25 varas al norte del Teatro Líbano,

donde se pone a las gratas órdenes de todos sus amigos y favorecedores.